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Las mujeres en 
Zacatlán alcanzarán la 
autonomía económica 
con ‘Centro Libre’

Fiscalía de Puebla desmantela 
almacén clandestino con 
25 motocicletas robadas en 
Huixcolotla, barrio el Calvario
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ONU advierte sobre las 
represalias tras los
ataques de EU a Irán; “la 
gente no puede soportar otro 
círculo de destrucción”, dice

MORENA APOYA LEY 
DE CIBERSEGURIDAD; 
CNDH PIDE REVISIÓNArzobispo de Puebla llama 

a la paz ante conflictos 
internacionales y la 
violencia en México

CELEBRAN EN CU2 EL CONCURSO “ROBOMATRIX, LIGA 
LATINOAMERICANA DE ROBÓTICA DE COMPETENCIA”

EN JUEGO

MÉXICO Y COSTA RICA 
empatan a cero y pasan a semifinales
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    La Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
consideró “poco clara” la redacción del artículo 480 
del Código Penal del Estado de Puebla, que tipifica 
como delito el ciberasedio y establece penas de hasta 
tres años de prisión y multas económicas.
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CON LA UNIVERSIDAD NACIONAL CAMPUS 
ROSARIO CASTELLANOS SE DETONARÁ 

EL DESARROLLO EN ELOXOCHITLÁN

 Con el fin de detonar el desarrollo en la región, el gobernador 
Alejandro Armenta anunció la próxima edificación de un campus 
de la Universidad Nacional Rosario Castellanos en Eloxochitlán, 
modelo educativo impulsado por el gobierno de la presidenta 
Claudia Sheinbaum para acercar la preparación académica a 
regiones de alta vulnerabilidad. 
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INTERVENDRÁN 300 MIL BACHES CON 
UNA INVERSIÓN HISTÓRICA DE 160 MDP

 Con el fin de mejorar las condiciones en la infraestructura vial dentro 
de la capital, el Gobierno de la Ciudad, encabezado por el presidente 
municipal Pepe Chedraui Budib, dio a conocer una inversión histórica de 
160 millones de pesos destinada a atender la presencia de baches en el 
municipio. El alcalde, comentó que este esfuerzo conjunto con el Gobierno 
del Estado, permitirá intervenir más de 300 mil baches.

   Durante la sesión del Consejo Estatal de Morena, 
las y los militantes abordaron el impacto político 
generado por la reciente aprobación por unanimidad 
del artículo 480 sobre ciberasedio, una medida 
contemplada en la nueva Ley del estado de Puebla.
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Las fuertes lluvias que azotaron hace unos días Puebla, por el ciclón que llegó del 
océano Pacifico, dejó a su paso daños y afortunadamente no se perdieron vidas.
El ciclón tropical Erick que alcanzó la categoría 3 como huracán, y, aunque 
ya se ha desintegrado, sus remanentes dejaron estragos en Puebla, que van 
desde derrumbes, deslaves y caída de árboles, bloqueo de carreteras y techos 
de viviendas.
En el tramo de Xicotepec-Villa Ávila Camacho de la carretera federal Méxi-
co-Tuxpan se registró el deslizamiento de tierra, rocas y caída de árboles. Otro 
derrumbe se notificó en el kilómetro 3+000 de la carretera Tepango de Rodrí-
guez-Tlamanca, que provocó que 2 carriles quedaran bloqueados.
En Ahuacatlán se registró un deslizamiento de tierra y rocas, lo que afectó a 
al menos tres viviendas, con dos de ellas presentando daños estructurales. En 
Atlalpan se dio a conocer el desborde de un camino en el tramo hacia Acal-
man-Atlapa, en especial en un puente se dieron las principales afectaciones.

Para detonar el desarrollo en la región de Eloxochitlán, el gobernador Alejandro 
Armenta anunció la edificación de un campus de la Universidad Nacional Rosa-
rio Castellanos, modelo educativo que impulsa la presidenta Sheinbaum para 
acercar la preparación a regiones de alta vulnerabilidad.
La nueva sede educativa contará con una Casa del Estudiante y una Casa de 
los Maestros, el mandatario estatal resaltó que el objetivo es que Eloxochitlán 
salga adelante y se levante económicamente, ya que la formación educativa es 
importante para que la gente prospere.
Afirmó que la universidad traerá beneficios, incluso para estudiantes de Oa-
xaca y Veracruz, al ser un punto geográfico estratégico para los tres estados. 
Para impulsar el desarrollo económico de la región, Armenta anunció proyectos 
para darle valor agregado a la producción agrícola.

Como parte de un operativo contra el robo de vehículos, la Fiscalía estatal des-
manteló un almacén clandestino en Huixcolotla, Puebla, donde se resguarda-
ban motocicletas con reporte de robo. En el lugar fueron aseguradas 25 unida-
des de distintas marcas.
El agente del Ministerio Público inició una carpeta de investigación luego de 
que el pasado 9 de junio, fue robada una marca Bajaj, tipo Pulsar 250, modelo 
2024. Durante las investigaciones, la Fiscalía logró localizar el vehículo en un 
inmueble en el Barrio de “El Calvario” por lo que solicitó y obtuvo la orden de 
cateo correspondiente.
Durante la ejecución de la diligencia, se aseguraron además de la moto antes 
referida, 24 motocicletas más de diversas marcas todas con reporte de robo y 
alteradas en sus medios de identificación y en proceso de desmantelamiento.

El gobernador Alejandro Armenta adelantó que se regularizarán los mototaxis 
con una revista vehicular, puntualmente en Cuautlancingo y Acatzingo. Co-
mentó que se realizará la verificación de cada unidad usada como mototaxi en 
la entidad, específicamente en los municipios que registran mayor presencia 
de unidades.
“En Acatzingo y Cuautlancingo va a haber revista vehicular, se tiene que veri-
ficar cada motocicleta porque quien maneja una, debe de tener licencia y debe 
ser mayor de edad”, declaró.
Esto debido a que generalmente los mototaxis son utilizadas como instrumento 
para transportar droga. “Quienes se dedican al narcomenudeo busquen otra 
plaza y salgan de la entidad, porque lo que quiere el pueblo es empleo, econo-
mía, educación y salud,”
Armenta adelantó que no se “doblará” ante manifestaciones que puedan reali-
zar los moto taxistas, al reiterar que este servicio necesita un orden. Se mani-
festaron en Chietla; denunciaron extorsiones y cobro de piso. Las autoridades 
municipales aseguraron que reforzarán los operativos de seguridad

El Hospital de la Niñez Poblana del IMSS-Bienestar enfrenta falta de medica-
mentos y otros insumos para atender a pacientes oncológicos. Familiares de 
los hospitalizados dialogaron con la presidenta Sheinbaum en la inauguración 
y le expusieron la falta de medicamentos y le pidieron comprometerse a que no 
haya más desabasto, pues son esenciales para los tratamientos de sus hijos.
Sergio Giménez Céspedes, director del Hospital de la Niñez Poblana, quien 
acompañó a la presidenta, comentó que sí hubo desabasto, pero aseguró que 
ya se cuenta con el medicamento, ante esto Claudia Sheinbaum garantizó que 
la federación estaba atendiendo la situación.
Familiares desmintieron que actualmente se cuente con medicamentos, pues 
resaltó que siguen faltando quimioterapias y otros insumos. “No, aún no hay 
abasto, faltan agujas para catéter, no hay gasas, no hay guantes para que las 
enfermeras hagan su trabajo (...) en realidad las compras les corresponden al 
Gobierno Federal y no ha habido dichas compras, dicen que en los próximos 
días va a llegar, pero eso vienen diciendo desde principios de año”, declararon.
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MÉXICO AFIRMA QUE 175 
CONNACIONALES HAN 
EVACUADO ORIENTE MEDIO 
TRAS LOS ATAQUES DE EE.UU.

En Irán, las oficinas diplomáticas 
han asistido a un total de 30 
mexicanos, quienes han facilitado 
su partida con “seguridad”, agregó 
el documento

CELEBRAN EL ORGULLO 
LGBT EN LA CDMX CON UNA 
BANDERA GIGANTE EN EL 
ZÓCALO
A esta convocatoria emitida 
por el Gobierno de la capital 
mexicana y la Secretaría de 
Cultura local se registraron más 
de 5 mil personas

MANÁ CONQUISTA AL 
PÚBLICO EN ICÓNICA 
SANTALUCÍA SEVILLA FEST

Maná se ha ganado el título de 
banda internacional, y no por 
casualidad. Fher Olvera, Alex 
González, Sergio Vallín y Juan 
Calleros han sabido fusionar 
rock, pop y ritmos latinos con 
un estilo inconfundible

TRUMP SUGIERE QUE 
RESPALDA UN “CAMBIO 
DE RÉGIMEN” EN IRÁN

Trump hizo estas declaraciones 
después de que durante todo el día, 
su Gobierno negaran que Estados 
Unidos se encuentre en guerra contra 
Irán debido al ataque de anoche
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CAEN REMESAS

Celebran en CU2 el concurso “Robomatrix, Liga 
latinoamericana de robótica de competencia”

M
ientras el fin de semana llamó la 
atención la decisión de Estados Unidos 
de bombardear zonas iraníes, con lo que 
se involucró en el conflicto Israel-Irán, no 
han dejado de aplicar redadas contra los 

migrantes ni tampoco han reducido el impuesto a los 
envíos de remesas.
Esta realidad, empieza afectar a amplias regiones del 
estado que mensualmente reciben dólares para su ma-
nutención y a quienes aún pensaban en llevarse a su 
familia a la Unión Americana.
Con base en una encuesta realizada por Research 
Land, agencia de investigación de mercados de Gru-
po UPAX, en el marco del Día Internacional de las 
Remesas Familiares, que se celebró el pasado 16 de 
junio, “el 70% de los mexicanos destina estos recursos 
principalmente a cubrir gastos de primera necesidad, 
confirmando su papel como un soporte económico y 
social clave”.
El estudio reveló que el 19% de los receptores utiliza 
las remesas en educación o salud, el 13% las emplea 
para ahorro o inversión, y solo el 9% las gasta en com-
pras personales o gustos.
Pablo Levy, Director General de Research Land, desta-
có que “las remesas no deben verse solo como un in-
greso externo, sino como un impulso a la economía y la 
resiliencia de las familias mexicanas”, ya que contribu-
yen directamente al crecimiento del país al cubrir nece-
sidades básicas como alimentación, salud y vivienda.
El 74% de los mexicanos considera que las remesas 
tienen un efecto positivo en la economía nacional o lo-
cal, mientras que el 19% no está seguro y solo el 7% 
cree que su influencia es limitada.
Sin embargo, pese a su relevancia, los datos del Banco 
de México muestran que, en abril de 2025, el país recibió 
4,761 millones de dólares en remesas, lo que representó 
una caída anual del 12.1%, uno de los niveles más bajos 
desde 2009, durante la crisis económica global.

Esta disminución es la más significativa desde septiem-
bre de 2012, cuando los envíos cayeron 19.6%.
“Otro hallazgo clave es que el 75% de los mexicanos 
confía en apps o plataformas digitales para recibir re-
mesas, especialmente personas entre 26 y 45 años, lo 
que refleja un avance en la inclusión financiera. Solo el 
15% prefiere métodos tradicionales, y el 10% desconfía 
de estas herramientas”, puntualiza la investigación.
El 43% de los encuestados afirmó que familiares o ami-
gos cercanos reciben remesas, mientras que el 39% no 
conoce a nadie en esa situación y el 18% mencionó te-
ner solo conocidos beneficiados.
Levy concluyó:
“Cada dólar enviado desde el extranjero no solo cubre 
necesidades inmediatas, sino que aporta estabilidad a 
miles de hogares y comunidades. Las remesas son un 
reflejo del esfuerzo de quienes migran en busca de un 
mejor futuro”.
Esa realidad está por cambiar, con las redadas del 
gobierno de Donald Trump contra migrantes. Algunos 
paisanos han dejado de ir a trabajar para que no los 
detengan y otros más con documentos han sido dete-
nidos. Las remesas son la prueba de cómo les va en el 
vecino país, y si siguen cayendo los envíos su situación 
es más difícil de lo esperado.
México además de promover a paz en medio oriente, 
le urge negociar la situación de nuestros migrantes o 
las consecuencias para millones de mexicanos serán 
terribles.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El reportero de El Sol de Puebla, Jesús Arroniz, publicó 
ayer domingo un reportaje que refleja las consecuen-
cias de la migración mexicana en Estados Unidos. Aquí 
algunos fragmentos.
“Sin ventanas ni puertas es como lucen actualmente las 
estructuras de viviendas que ya no se siguieron cons-

truyendo debido a la migración de los habitantes de 
San Lucas Nextetelco, una pequeña comunidad perte-
neciente al municipio de Juan C. Bonilla, ubicada a 21 
kilómetros de la ciudad de Puebla”.
Agregó que “aunque el ayuntamiento de Juan C. Boni-
lla encabezado desde 2021 por José Cinto Bernal se 
comprometió a impulsar programas y proyectos para 
el bienestar de los habitantes de San Lucas Nextetel-
co, atendiendo demandas prioritarias de la población 
y propiciando el desarrollo económico de la región, la 
migración dejó en “obra negra” la edificación de cerca 
de 600 viviendas.
“A sus casi 80 años de edad, Fernando Hernández, 
quien sigue trabajando en el campo, es uno de los po-
cos habitantes que permanece en San Lucas Nextetel-
co, lugar al que llegó con su familia hace casi seis años, 
tiempo en el que Javier, el menor de sus hijos se fue a 
Estados Unidos para ayudarlo a construir su casa.
“Hay muchos paisanos que están en los Estados Uni-
dos y mandan su dinero a sus familias acá en el pueblo, 
pero, desde hace un tiempo hay un quebrantamiento 
en cuestión de la economía aquí en Nextetelco, por eso 
muchas personas tienen la idea de llevarse a sus fami-
lias y dejan abandonadas sus casas”.
“Finalmente, expresó que, a pesar del descenso po-
blacional, los pocos habitantes que aún viven en San 
Lucas Nextetelco se tienen que enfrentar a diferentes 
problemáticas como el rezago educativo en niños y jó-
venes, la falta de servicios públicos como electricidad 
y agua potable, además de un aparente aumento de 
crímenes que les arrebata su tranquilidad”.
Y quizá en poco tiempo, además de la caída de las re-
mesas, vivirán el regreso de poblanos deportados por 
Estados Unidos, para quienes el sueño americano está 
por terminar.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

  La Rectora Lilia Cedillo fue tes-
tigo de las habilidades de niños, 
niñas y jóvenes en esta área

Gracias a una alianza con la Sociedad 
Latinoamericana de Ciencia y Tecnolo-
gía A.C (SOLACYT), la BUAP fue sede 
por primera vez del concurso “Roboma-

trix, Liga latinoamericana de robótica de 
competencia”, en las instalaciones de 
Ciudad Universitaria 2 (CU2), donde la 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez fue testi-
go de las habilidades y creatividad de 
niños, niñas y jóvenes que participaron 
en esta competencia.

En este Robomatrix se integraron 
categorías como: Sumobot, batalla de 
robots autónomos de un peso y tamaño 
especificos; Seguidor de líneas, prototi-
po autónomo que recorre un circuito en 
el menor tiempo posible; Instrucciones 
a la abeja, una competencia para niños 
de preescolar y primaria; Robofut y To-
doterreno.

Para esta edición, más de 50 alum-
nos y alumnas de distintas edades 
participaron en diferentes categorías. 
Asimismo, alumnos y docentes de la 
Facultad de Computación expusieron 
proyectos para incentivar una participa-
ción de la comunidad BUAP.

La Sociedad Latinoamericana de 
Ciencia y Tecnología tiene como ob-
jetivo fomentar la ciencia y tecnología 
entre profesores y estudiantes a través 
del desarrollo de concursos, olimpiadas 
y ferias, en las que el tema de la robóti-
ca y la Electrónica es punto de partida. 

°REDACCIÓN

Se mantiene estable el 
precio del gas LP en Puebla 
y zona conurbada: CRE
Puebla, Pue. – El precio del gas LP en la ciu-
dad de Puebla y su zona conurbada se man-
tendrá sin cambios durante la semana del 22 
al 28 de junio, de acuerdo con la actualización 
más reciente de la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE). En esta región, el cilindro de 
20 kilogramos se venderá en $386.20, con un 
precio por litro de $19.21 y por kilo de $19.31, 
según el listado oficial publicado por la depen-
dencia federal.

MUNICIPIOS CON PRECIOS MÁS ALTOS
En contraste, los municipios de Chichiquila, 
Chilchotla y Quimixtlán registran los costos 
más elevados del estado, donde el kilogramo 
de gas LP alcanzará los $20.75, lo que repre-
senta un precio de aproximadamente $415 
por un cilindro de 20 kilogramos.
    Por otro lado, el municipio de Francisco Z. 
Mena tendrá uno de los precios más bajos, 
con un costo por kilo de $19.03, lo que equiva-
le a $380.06 por un tanque de 20 kilogramos.

En tanto, en Pantepec y Venustiano Ca-
rranza, el precio del kilo se ubicará en $19.12, 
una tarifa ligeramente superior a la de zonas 
con menor costo, pero aún por debajo de las 
más altas del estado.

CONSULTA OFICIAL Y RECOMENDACIONES
La CRE publica semanalmente los precios 
máximos aplicables del gas LP por región, 
como parte de su política de transparencia y 
regulación. Se recomienda a la ciudadanía 
verificar los costos vigentes en el portal oficial 
del organismo para evitar abusos y garantizar 
una compra justa. °ALMA MÉNDEZ
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Arzobispo de Puebla 
llama a la paz ante 
conflictos internacionales 
y violencia en México

  El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, 
hizo un llamado a la paz ante 
la violencia en México y los 
conflictos internacionales, y 
pidió oraciones por víctimas y 
desaparecidos

Puebla, Pue. – En medio de los conflic-
tos armados internacionales y la persis-
tente violencia en México, el arzobispo 
de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 
hizo un llamado a la paz, exhortando a 
la comunidad católica a mantener la fe 
y orar por la reconciliación, tanto en el 
ámbito nacional como global.

Durante la misa dominical, el jerar-
ca católico expresó su preocupación 
por las guerras que afectan a diver-
sas regiones del mundo, en particular 
por la escalada de tensiones entre 
Estados Unidos, Israel e Irán. En su 
mensaje, urgió a los fieles a orar por 
los gobiernos involucrados y por las 
víctimas de la violencia internacional.

ORAR POR VÍCTIMAS Y POR 
SACERDOTE DESAPARECIDO
En el contexto nacional, Sánchez Es-
pinosa pidió por la pacificación del 
país, ante la crisis provocada por la 
desaparición de personas, la violen-
cia contra periodistas y la inseguridad 
generalizada. Dirigió una oración es-
pecial por los colectivos de madres 
buscadoras, los migrantes vulnera-
bles y por todas las personas desapa-
recidas, incluyendo al sacerdote Fran-
cisco Arias Mendoza, reportado como 
secuestrado en Irapuato, Guanajuato.

IMPORTANCIA DE LA FE Y LAS 
CELEBRACIONES RELIGIOSAS
El arzobispo destacó que, en tiempos 
de incertidumbre, es fundamental ali-
mentar el espíritu mediante las ense-
ñanzas del Evangelio y la participa-
ción comunitaria en las celebraciones 
religiosas. Recordó que en las próxi-
mas semanas tendrán lugar fiestas 
significativas para la Iglesia, como:

  LA FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE 
JESÚS
  LAS FESTIVIDADES EN HONOR A SAN 

JUAN BAUTISTA
  LAS CELEBRACIONES DEDICADAS A LA 

VIRGEN MARÍA Y LOS APÓSTOLES

Con estas palabras, el arzobispo 
reiteró su compromiso de acompañar 
a la feligresía en su caminar de fe, y 
de promover la paz y la esperanza 
en medio de las adversidades que 
enfrentan las familias poblanas y el 
país. °ALMA MÉNDEZ

Comerciantes de la Central de Abastos de Puebla rechazan construcción de barda perimetral

IMSS Puebla promueve esquemas 
de seguridad social entre los 
trabajadores afiliados a la CTM

 EL IMSS EN PUEBLA 
INFORMÓ A TRABAJADORES 
DE LA CTM SOBRE 
LA MODALIDAD 40 Y 
SEGUROS SOCIALES 
PARA INDEPENDIENTES Y 
TRABAJADORES DEL HOGAR

Puebla, Pue. – El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Puebla, me-
diante el personal de las Subdelegacio-
nes Norte y Sur y en coordinación con la 
Coordinación de Atención y Orientación 
al Derechohabiente, promovió los esque-
mas de seguridad social disponibles ante 
trabajadoras y trabajadores afiliados a la 
Confederación de Trabajadores de Méxi-
co (CTM) en la entidad.

Durante la sesión informativa, el IMSS 
orientó a las y los asistentes sobre diver-
sos esquemas que garantizan acceso a 
servicios médicos, prestaciones econó-
micas y ahorro para el retiro.

DIFUNDEN BENEFICIOS DE LA MODALIDAD 40
 Uno de los temas centrales fue la Modali-
dad 40, una opción que permite a las per-
sonas continuar cotizando al IMSS con el 
objetivo de incrementar el monto de su 
pensión. Esta modalidad resulta atractiva 
para quienes desean mejorar sus condi-
ciones de retiro, aun sin estar activos la-
boralmente.

PROMUEVEN SEGUROS PARA INDEPENDIENTES 
Y TRABAJADORES DEL HOGAR

 El IMSS también presentó otros produc-
tos de aseguramiento social, entre ellos:

Seguro para Personas Trabajadoras 
Independientes

Seguro para Personas Trabajadoras 
del Hogar

Seguro de Salud para la Familia
Estos esquemas fomentan la inclu-

sión y el acceso a la protección social 
para personas fuera del régimen tradicio-
nal laboral.

ADEMÁS, EL INSTITUTO INVITÓ A LA 
POBLACIÓN A CONSULTAR MÁS INFORMACIÓN 
A TRAVÉS DE SU SITIO WEB OFICIAL:
Seguro para Personas Trabajadoras del 
Hogar

Seguro para Personas Trabajadoras 
Independientes

El evento contó con la presencia de 
diversas autoridades. En representación 
de la CTM, asistió el licenciado René 
Sánchez Pérez, consejero ante el IMSS, 
quien fungió como anfitrión. Por parte del 
IMSS participaron:

Lic. Roberto Carlos Morales Nava, jefe 
de la Oficina de la Subdelegación Norte
Lic. José Alejandro Sánchez Martínez, 
jefe de la Oficina de Afiliación de la 
Subdelegación Sur
Lic. Irma Celia Castillo Muñoz, coor-
dinadora de Atención y Orientación al 
Derechohabiente

Con esta jornada, el IMSS refuerza su 
compromiso de difundir los derechos y 
beneficios de la seguridad social entre la 
clase trabajadora poblana. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. – Comerciantes y produc-
tores de la Central de Abastos de Pue-
bla expresaron su inconformidad ante el 
anuncio de la posible construcción de una 
barda perimetral que dividiría la Primera 
Sección del resto del complejo, argumen-
tando que no fueron consultados y que 
esta medida impactaría negativamente 
en sus actividades comerciales.

La preocupación principal radica en 
que la barda limitaría la movilidad interna, 
dificultando el traslado de mercancías y 
el acceso de los clientes, lo cual podría 
agravar la baja en ventas que ya enfren-
tan los locatarios.

COLOCAN LONAS Y SE PRONUNCIAN EN CONTRA
 Este domingo, los comerciantes coloca-
ron lonas de protesta en diferentes pun-
tos de la Central de Abastos para mostrar 
su rechazo al proyecto, al que consideran 
impuesto y sin consenso entre las distin-
tas áreas que integran el complejo.

PODRÍAN INICIAR PROTESTAS PACÍFICAS
 Mediante un comunicado oficial, los in-
conformes advirtieron que, de no ser es-
cuchados, recurrirán a manifestaciones 
pacíficas para defender su derecho al 

trabajo y a la participación en decisiones 
que afectan su entorno laboral.

Los comerciantes hicieron un llamado 
al presidente municipal, Pepe Chedraui, 
para que intervenga en el caso y garan-
tice el libre tránsito dentro del centro de 
abasto, al recordar que las vialidades fue-
ron diseñadas para facilitar el comercio, 
no para ser restringidas con muros.

RECHAZAN PROPUESTA DE LUIS PINTO MEDEL
También rechazaron el proyecto impulsa-
do por Luis Pinto Medel, señalando que 
no ha sido consensuado con las distintas 
áreas operativas del centro, entre ellas:

  SUBASTAS
  EL CANAL
  LAS CAJAS
  TIANGUIS DE ROPA
  SEGUNDA SECCIÓN
  SERVICIOS COMPLEMENTARIOS
  CUESTIONAN SUPUESTOS BENEFICIOS EN 

SEGURIDAD
 
Finalmente, los locatarios cuestiona-

ron el argumento de que la barda mejo-
raría la seguridad, al considerar que no 
existe sustento ni evidencia que respalde 
dicha afirmación. En cambio, insistieron 

en la necesidad de instalar un módu-
lo de la Guardia Nacional, compromiso 
pendiente que —aseguran— sí ayudaría a 
combatir la inseguridad en la zona. 

                                                   °ALMA MÉNDEZ
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Académicos UPAEP advierten incertidumbre geopolítica 
en América del Norte ante posible regreso de Trump

Pleito entre locatarios desató 
una balacera en el Mercado 
Hidalgo: Seguridad Pública

 LA 28 DE OCTUBRE NO ESTUVO INVOLUCRADA: FRANCISCO SÁNCHEZ

Puebla, Pue. Tras el enfrentamiento que 
hubo entre comerciantes y elementos de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
municipio Puebla en el Mercado Hidalgo, 
el secretario de Gobernación municipal, 
Francisco Sánchez González, defendió a 
la organización 28 de Octubre, justifican-
do que no estuvo involucrada. 

Según el informe que presentó el fun-
cionario municipal, en los acontecimien-
tos que se registraron el pasado 14 de 
junio en el mercado Hidalgo, se trató de 
una discusión con locatarios particulares. 

“La verdad es que hubo un poco de 
confusión, se atendió a una llamada, des-
pués hubo confusión si había agresión por 

parte de algunos integrantes, supuestos, 
de la organización. La realidad es que no 
fue así, la realidad es que trabajamos en 
este sentido, fueron unos comerciantes 
independientes”, declaró. 

En dicho evento, sin el secretario ocu-
rrió un presunto robo, donde tuvieron que 
intervenir elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana del municipio Pue-
bla, sin embargo, hubo algunas detona-
ciones con arma de fuego. 

“Señalaron el abuso y el aparente 
robo de unas pertenecías. Básicamente, 
fue un tema de confusión como tal (...) es-
tán trabajando las áreas pertinentes para 
investigar”, mencionó. 

Cabe mencionar que según versio-
nes periodísticas, el pasado fin de sema-
na, hubo una confrontación verbal entre 
comerciantes de la organización “28 de 
Octubre” y elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) que terminó 
en una balacera que paralizó por comple-
to la actividad comercial y vial del bulevar 
Norte, justo frente al Mercado Hidalgo.

            °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. – La región de América del 
Norte atraviesa un periodo de creciente 
incertidumbre geopolítica, impulsado por 
un posible segundo mandato de Donald 
Trump en Estados Unidos y el deterioro 
en la relación trilateral entre México, Es-
tados Unidos y Canadá, advirtieron aca-
démicos de la Universidad Popular Au-
tónoma del Estado de Puebla (UPAEP) 
durante una rueda de prensa.

Los especialistas analizaron el pano-
rama regional y alertaron sobre el impac-
to de una política exterior estadounidense 
de corte unilateral, autoritario y naciona-
lista, que ha debilitado acuerdos como el 
Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC).

VEN A MÉXICO COMO PASIVO ESTRATÉGICO
El análisis fue encabezado por Derzu Da-
niel Ramírez Ortiz, director de la Licencia-
tura en Relaciones Internacionales de la 
UPAEP; Herminio Sánchez de la Barque-
ra, académico de la misma universidad; 
y Claude Denis, profesor de Sociología 
en la Universidad de Ottawa, cuya partici-
pación fue traducida por Luisa Fernanda 
Grijalva Maza.

ACADÉMICOS UPAEP
Los académicos coincidieron en que las 
tensiones entre Washington y Ottawa 
han provocado un enfriamiento en la rela-
ción trilateral, al grado de que Canadá ve 
a México más como un pasivo que como 
un aliado estratégico. Denis advirtió que 

Estados Unidos está utilizando a Améri-
ca del Norte como una plataforma para 
contener a China, rediseñando reglas 
comerciales y restringiendo inversiones 
asiáticas como parte de su estrategia de 
reindustrialización.

MÉXICO, BAJO PRESIÓN POR 
FENTANILO Y MIGRACIÓN
En materia de seguridad, Ramírez Ortiz 
señaló que México enfrenta una presión 
creciente para intensificar el combate al 
crimen organizado, especialmente en re-
lación con el tráfico de fentanilo. Recordó 
que en febrero pasado, la Casa Blanca 
calificó a México como un “aliado intole-
rable” del crimen organizado, en una de-
claración inédita.

Respecto a la política migratoria, de-
nunció la eliminación de facto del asilo 
humanitario y el uso de México como un 
“muro migratorio”, acompañado de un 
aumento en los discursos xenófobos en 
Estados Unidos.

ACUSAN ESTILO ERRÁTICO DE TRUMP
Herminio Sánchez de la Barquera calificó 
el liderazgo de Donald Trump como “errá-
tico y caótico”, y cuestionó su impacto en 
pilares del sistema político estadouniden-
se, como el federalismo y la democracia. 
Criticó el uso discrecional de instituciones 
como la Guardia Nacional, lo cual —dijo— 
debilita la autonomía estatal y la estabili-
dad del sistema federal.

             °ALMA MÉNDEZ

DEMOLERÁN 26 BODEGAS EN 
LA CENTRAL DE ABASTO; ESTÁN 
SOBRE DUCTOS DE PEMEX
Puebla Pue. Después de que se iden-
tificó que en el perímetro de la Central 
de Abasto había ductos de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), bodegueros de 
la Central de Abasto aprobaron soli-
citar al ayuntamiento la construcción 
de una barda perimetral y la demoli-
ción de 26 bodegas. 

Sin embargo, el titular de la Se-
cretaría de Gobernación Municipal de 
Puebla, Francisco Rodríguez, consi-
deró que aún existen algunas incon-
formidades, dado que, algunos co-
merciantes están a favor del proyecto 
y otros se ven afectados. 

"Es un tema que se está tratando, 
hay desde campaña, se tuvo presen-
te de la zona de la Central de Abasto, 
en concreto hay una solicitud por par-
te del Consejo de la primera sección, 
pero si hay algunos señalamientos, 
porque hay bodegueros que tienen, 
no solamente bodegas en la primera 
sección, sino en la herradura chica, 
herradura grande", mencionó. 

En este sentido, el funcionario 
municipal dijo que le corresponde 
al Consejo de la Central de Abasto 
atender estos reclamos, para que el 
proyecto pueda avanzar. 

"El consejo está tratando, en este 
sentido, que es el órgano que presenta 
oficialmente a la mayoría de bodegue-
ros, y lo que queremos encontrar es una 
solución que ayude al control de ingreso 
y egreso de la primera selección", dijo. 

Cabe mencionar que los locata-
rios resaltaron la urgencia de la de-
molición de un total de 26 bodegas, 
dado que, se encuentran sobre duc-
tos de Pemex, lo que constituye un 
riesgo latente.  °SILVINO CUATESiguen llegando visitantes 

pese a robos a comercios en 
el Centro, reportó Turismo
Puebla, Pue. A pesar de los frecuentes 
robos a tiendas departamentales del 
Centro Histórico de Puebla, no ha afecta-
do al turismo, según lo dio a conocer que 
el titular de la Secretaría de Economía y 
Turismo, Jaime Oropeza Casas. 

Según el funcionario municipal, pese 
a los hechos recientes que se han regis-
trado, la imagen del primer cuadro de la 
ciudad de Puebla, no ha generado una 
mala impresión, por el contrario, se han 
registrado cifras favorables en turismos 
local, nacional e internacional. 

“No, la verdad es que las cifras que tene-
mos de visitantes, siguen siendo por encima 
de las que se tenían el año pasado, si com-
paran mes con mes, y recordemos el año 
pasado fue de mayor visitantes a la ciudad 
de Puebla en la historia, entonces el turis-
mo en Puebla tiene un comportamiento a la 
alza, rompiendo los récord históricos”, dijo. 

Según el secretario, se alcanzó un to-
tal de 3 millones 100 mil visitantes el año 
pasado, y durante este período de 2025, 
cada 2 meses hay cerca de 600 mil visitas. 

“Por temporada, que es la manera 
más apropiada de medirlo, las tempora-
das han estado ligeramente arriba o arri-
ba de los años anteriores”, mencionó. 

Cabe mencionar que la tienda depar-
tamental Sanborns, ubicada en la calle 
2 Oriente, a sólo un par de calles del 
ayuntamiento de la ciudad de Puebla, fue 
asaltada por un grupo de delincuentes 
que rompieron uno de los cristales, por 
segunda ocasión.°SILVINO CUATE
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Con la Universidad Nacional 
Rosario Castellanos se detonará 
el desarrollo en EloxochitlánArtículo de Ciberasedio 

se va a reformar no a 
derogar: Artemisa

  El objetivo de hacer una 
reforma, más no a eliminar el 
artículo, atajó la diputada

Puebla, Pue. La presidenta del Con-
greso local, Laura Artemisa García 
Chávez, reconoció que difícilmente el 
artículo 480 sobre el Ciberasedio se 
va a derogar, pero si se va a reformar 
para cuidar que este no sea utilizado 
en un futuro en contra de la libre ex-
presión.

Laura Artemisa García Chávez 
explicó que si se hace caso a las peti-
ciones que se escucharon en su ma-
yoría en los dos foros que se realiza-
ron el pasado jueves 19 y viernes 20 
de junio, para eliminar por completo 
el artículo, dejaría vulnerables al res-
to de los ciudadanos en los que fue 
pensado.

Reconoció la congresista del par-
tido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) que se debe seguir tra-
bajando en escuchar a las diferentes 
voces, con el objetivo de hacer una 
reforma, más no la eliminación del 
480 en el Código Penal del Estado de 
Puebla.

Laura Artemisa externó “personal-
mente no estoy de acuerdo en dero-
gar el artículo, si en modificar, si en 
agregar, si en adicionar sobre todo 
especificar y cuidar que no se ponga 
en tela de juicio de ninguna manera la 
libre expresión”.

Indicó que lo que quieren los LXII 
Legisladores del Congreso local es 
lograr que se llegue con la realización 
de estos foros, y las propuestas que 
se recibieron de parte de los profesio-
nales de la comunicación, es que el 
articulo sea lo más robusto posible.

Para cuidar que en un futuro el ar-
tículo 480 sea utilizado en contra de 
los profesionales de la comunicación.

“Yo en lo particular creo que no 
podemos dejar sin protección a los 
ciudadanos que pidieron justicia y lo 
que sí puede hacer y fortalecer la li-
bertad de expresión, es tener el cui-
dado al periodismo”, dijo Laura Arte-
misa García Chávez. °AURELIA NAVARRO

 EL GOBERNADOR DE 
PUEBLA, ALEJANDRO 
ARMENTA, INFORMÓ QUE 
LA UNIVERSIDAD NACIONAL 
TRAERÁ GRANDES 
BENEFICIOS A ESTUDIANTES 
DE LA REGIÓN Y DE 
ESTADOS COMO OAXACA Y 
VERACRUZ.

ELOXOCHITLÁN, Pue.- Con el fin de 
detonar el desarrollo en la región, el go-
bernador Alejandro Armenta anunció la 

próxima edificación de un campus de la 
Universidad Nacional Rosario Castella-
nos, modelo educativo impulsado por el 
gobierno de la presidenta Claudia Shein-
baum para acercar la preparación acadé-
mica a regiones de alta vulnerabilidad. 

Al realizar un recorrido por los terre-
nos donde será construida la nueva sede 
educativa, misma que contará con una 
Casa del Estudiante y una Casa de los 
Maestros, el mandatario estatal resaltó 
que el objetivo es que Eloxochitlán salga 
adelante y se levante económicamente, 
ya que la formación educativa es impor-

tante para que la gente prospere. Afirmó 
que la universidad traerá muchos benefi-
cios, incluso para estudiantes de Oaxaca 
y Veracruz, al ser un punto geográfico es-
tratégico para los tres estados.

Para impulsar el desarrollo económi-
co y productivo de la región, Alejandro 
Armenta anunció que establecerán pro-
yectos para darle valor agregado a la 
producción agrícola. Además adelantó 
que se construirá un arco de seguridad 
para tranquilidad de las familias, y se 
detonará el turismo para generar rique-
za comunitaria.

El gobernador abundó que emprende-
rán acciones de reforestación, con el ob-
jetivo de evitar más deslaves en la zona. 
Detalló que sembrarán plantas frutales 
para que las y los campesinos tengan 
producción y a través de un Centro de 
Transformación obtengan ingresos. 

              °REDACCIÓN

Intervendrán 300 mil baches con una inversión histórica de 160 MDP
Con el fin de mejorar las condiciones en 
la infraestructura vial dentro de la capital, 
el Gobierno de la Ciudad, encabezado 
por el presidente municipal Pepe Che-
draui Budib, dio a conocer una inversión 
histórica de 160 millones de pesos des-
tinada a atender la presencia de baches 
en el municipio.

El alcalde, comentó que este esfuerzo 
conjunto con el Gobierno del Estado, a 
cargo del gobernador Alejandro Armen-
ta, permitirá intervenir más de 300 mil 
baches como parte del programa estatal 
Bachetón, el cual representa una aporta-
ción significativa para la capital poblana.

La administración municipal y estatal 
destinarán conjuntamente 160 millones 
de pesos para atender esta problemática

“Se está haciendo un esfuerzo impor-
tante: 110 MDP por parte del municipio, 
50 MDP por parte del Estado. 160 millo-
nes en total. Es una inversión histórica en 
baches que, gracias a la generosidad del 
Gobernador y al esfuerzo que está ha-
ciendo en la capital, vamos a lograr tapar 
más de 300 mil baches en todo Puebla 
capital”, enfatizó.

Asimismo, subrayó que estas accio-
nes buscan atender el rezago en el man-
tenimiento de vialidades por administra-
ciones pasadas, así como dar respuesta 

a los nuevos reportes que se generan 
diariamente. Los trabajos serán a través 
del despliegue de cuadrillas tanto munici-
pales como estatales para atender de for-
ma organizada los cuadrantes prioritarios 
de la ciudad.

De este modo, para realizar reportes 
de bacheo, las y los ciudadanos pueden 
realizar sus reportes de bacheo a través 
del número telefónico 072 y vía redes so-
ciales por medio de las cuentas oficiales 
@PueblaAyto e @InfraPue. °REDACCIÓN
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Morena y PT están a 
tiempo para mantener 
alianza rumbo al 2027

  Todos necesitamos de  
todos, dijo Lizeth Sánchez

Puebla Pue. La coordinadora del Par-
tido del Trabajo (PT), Lizeth Sánchez, 
afirmó que se está a tiempo de llegar 
a un buen acuerdo con el partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) para mantener la alianza 
para el 2027.

La senadora destacó que tanto 
Morena necesita del PT como vi-
ceversa, porque así se mantendría 
como hasta ahora la mayoría en los 
Congresos local y federal como en el 
Senado de la República. 

Dijo que se puede llegar a un diálo-
go importante entre aliados, es decir, 
Morena, PT y el Partido Verde Ecolo-
gista de México (PVEM), para llegar a 
acuerdos que beneficien a todos.

Lizeth Sánchez acudió este fin 
de semana al Consejo Estatal de 
Morena, donde reconoció que todos 
los partidos de la alianza “Seguimos 
Haciendo Historia” reconocen que el 
partido guinda es el que tiene mayor 
presencia.

Pero al final, dedujo que todos ne-
cesitan de todos en algún momento 
para mantener esa mayoría de la que 
tanto se habla en todo el país.

“La prueba de tener la disposición 
de seguir siendo aliados con ellos, es 
que aquí estoy en el Consejo Estatal 
de Morena, queremos llegar a acuer-
dos a nos beneficien, también noso-
tros somos necesarios para mantener 
la mayoría”, dijo Lizeth Sánchez.               

En las semanas previas al Consejo 
Estatal de Morena, el presidente del 
mismo Andrés Villegas Mendoza dijo 
que si en su momento el PT decidía 
mantener su alianza con Morena ten-
dría que sujetarse a los lineamientos 
que el partido guinda dicte sobre la no 
reelección y el no nepotismo político.

Andrés Villegas Mendoza externó 
que los partidos aliados deben tener 
presente que la fuerza política que 
postule al candidato de alianza será 
el que aporte mayor número de votos, 
no el que tenga más presidentes mu-
nicipales en la elección pasada.

Indicó que dentro de Morena, la 
militancia sabe que quienes sean 
elegidos como candidatos para esa 
elección, aunque resulten ser los me-
jores posicionados en la encuesta, 
pero se descubre que tienen relación 
con actos delictivos, en automático 
quedará fuera.

Señaló que en la reunión más re-
ciente que se tuvo entre militantes, 
que va desde diputados, alcaldes, 
senadores y diputados federales se 
dejó claro que Morena será mucho 
más meticuloso al momento de hacer 
la selección de sus perfiles.

“Está claro el tema nosotros –More-
na- a partir del 2027 aplicamos el re-
glamento para evitar el nepotismo, si 
los partidos quieren ir en alianza con 
Morena tendrán que respetar el no 
nepotismo, si no quieren ir en alianza 
tendrán que ir solos en la elección, no-
sotros ya lo aprobamos”, dijo Andrés 
Villegas Mendoza. °AURELIA NAVARRO

La CNDH pide revisar artículo 480 sobre el
ciberasedio en Puebla por falta de claridad

 LA CNDH CALIFICÓ COMO 
POCO CLARO EL ARTÍCULO 
480 SOBRE CIBERASEDIO 
EN PUEBLA Y PIDIÓ SU 
REVISIÓN PARA EVITAR 
POSIBLES ACTOS DE 
CENSURA QUE VULNEREN 
LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Puebla, Pue. – La Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH) conside-
ró “poco clara” la redacción del artículo 
480 del Código Penal del Estado de Pue-
bla, que tipifica como delito el ciberasedio 
y establece penas de hasta tres años de 
prisión y multas económicas.

A través del pronunciamiento DG-
DDH/006/2025, el organismo nacional 
hizo un llamado al Gobierno del Estado, 
encabezado por el gobernador Alejandro 
Armenta Mier, para que revise nueva-
mente el contenido del artículo, a fin de 
evitar posibles interpretaciones que pue-
dan derivar en restricciones indebidas a 
la libertad de expresión.

 
CNDH ALERTA SOBRE AMBIGÜEDADES LEGALES
El artículo establece sanciones a quien, 
mediante medios digitales, redes socia-
les o cualquier espacio virtual, insulte, 
agravie, ofenda o cause daño emocional 
a otra persona de forma insistente. No 
obstante, la CNDH advirtió que la falta de 
precisión en la redacción puede prestar-

se a usos contrarios a su objetivo original:
“Su falta de claridad puede potencial-

mente prestarse a un uso contrario a lo 
que busca”, indica el pronunciamiento.

El organismo enfatizó que la libertad 
de opinión debe protegerse de cualquier 
forma de censura, directa o indirecta, y 
que la ley debe resguardar el derecho a 
la crítica y al libre ejercicio de la palabra.

CONGRESO LOCAL RESPONDE A LLAMADO
 Ante el posicionamiento de la CNDH, la 
presidenta del Congreso del Estado, Lau-
ra Artemisa García Chávez, respondió 
que la LXII Legislatura está abierta al diá-
logo y a revisar los contenidos necesarios 
para fortalecer la democracia.

“Esta ocasión no ha sido la excepción, 
estamos abiertos a revisar lo necesario 

para garantizar las libertades de toda la 
sociedad”, afirmó la legisladora.

CONTEXTO DEL ARTÍCULO 480 
El artículo 480 fue aprobado reciente-
mente como parte de la nueva Ley de 
Ciberseguridad del Estado de Puebla, 
generando diversas reacciones sociales 
y políticas. Si bien busca proteger a las 
personas contra el acoso digital, activis-
tas, ciudadanos y ahora la CNDH han 
alertado sobre posibles riesgos de cen-
sura y arbitrariedad.

La CNDH insistió en que el Gobier-
no del Estado debe garantizar un marco 
normativo que no inhiba la expresión de 
ideas, pensamientos u opiniones, como 
parte de los principios fundamentales de 
un Estado democrático. °AURELIA NAVARRO

Consejo Estatal de Morena defiende aprobación del artículo 
480 sobre ciberasedio y acusa tergiversación de la oposición

Puebla, Pue. – Durante la sesión del Con-
sejo Estatal del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), las y los 
militantes abordaron el impacto político 
generado por la reciente aprobación del 
artículo 480 sobre ciberasedio, una me-
dida contemplada en la nueva Ley de Ci-
berseguridad del estado de Puebla.

Andrés Villegas Mendoza, presidente 
del Consejo Estatal de Morena, aclaró 
que el partido comprende con claridad los 
motivos que dieron origen a dicho artícu-
lo, el cual fue aprobado por unanimidad 
por quienes asistieron a la sesión cele-
brada el domingo 22 de junio.

AMPLIA PRESENCIA DE ACTORES POLÍTICOS 
A la sesión acudieron diversas figuras 
clave del estado, entre ellas la presidenta 

del Congreso local, Laura Artemisa Gar-
cía Chávez, el gobernador Alejandro Ar-
menta Mier y la coordinadora del Partido 
del Trabajo (PT), Liz Sánchez. El único 
ausente fue el dirigente estatal del Parti-
do Verde Ecologista de México (PVEM), 
quien justificó su inasistencia.

También estuvieron presentes presi-
dentes municipales, senadores y diputa-
dos locales y federales de los tres partidos 
que integraron la coalición en los comicios 
pasados: Morena, el PT y el PVEM, con 
Olga Lucía Romero Garci-Crespo como 
representante de Morena.

MORENA CIERRA FILAS ANTE CRÍTICAS
Romero Garci-Crespo subrayó que al cie-
rre de la sesión dialogó con el goberna-
dor Armenta Mier sobre cómo figuras de 

la oposición intentaron tergiversar el pro-
pósito del artículo 480, acusándolo falsa-
mente de buscar la censura de la libertad 
de expresión.

“Aplaudo mucho que se esté diciendo 
de qué se trata y se cierren las puertas 
a la oposición para que no digan cosas 
que no van. Esta ley se preocupa por los 
ciudadanos, jóvenes y niños que tienen 
acceso a una tableta o celular. Seguire-
mos respaldando al Congreso y a los le-
gisladores que impulsen estas reformas”, 
enfatizó Romero Garci-Crespo.

APRUEBAN LINEAMIENTOS ÉTICOS Y ABOR-
DAN AGENDA NACIONAL
Durante el Consejo también se aproba-
ron por unanimidad los lineamientos éti-
cos del partido en Puebla, incluyendo el 
compromiso de no incurrir en prácticas 
de nepotismo rumbo a los próximos pro-
cesos electorales.

Andrés Villegas Mendoza reconoció 
la disposición de la militancia y dio a co-
nocer que se presentó un informe sobre 
la estrategia en materia de migración de 
la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
Pardo.

Finalmente, se anunció que la próxi-
ma sesión del Consejo Estatal se realiza-
rá en uno de los distritos del interior del 
estado, con la posible participación del 
gobernador Alejandro Armenta Mier. 

        °AURELIA NAVARRO
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Alfonso Bermúdez descarta que oposición 
logre anular elección del Poder Judicial

  ALFONSO BERMÚDEZ, 
REPRESENTANTE DE 
MORENA ANTE EL IEE, 
RECHAZÓ QUE SE ANULE 
LA ELECCIÓN DEL PODER 
JUDICIAL, AL DESTACAR 
QUE SOLO EL 1% PRESENTÓ 
IRREGULARIDADES

Puebla, Pue. – El representante del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) ante el Instituto Estatal Electo-
ral (IEE), Alfonso Bermúdez, aseguró que 
los intentos de la oposición por anular la 
elección del Poder Judicial de la Federa-
ción carecen de fundamento, al destacar 
que el 99% de las casillas no presentó 
irregularidades.

Bermúdez subrayó que, conforme a 
las cifras oficiales, solo el 1% del proceso 
electoral presentó alguna inconsistencia, 
lo cual no representa una proporción sig-
nificativa que pueda invalidar la elección.

“Bajo ninguna circunstancia se puede 
desvalorizar un proceso con el 1 por cien-
to de irregularidades, y el 99 por ciento 

que no tiene irregularidades”, señaló.

INE CONFIRMA VALIDEZ DEL PROCESO ELECTORAL
El morenista recordó que incluso la pre-
sidenta nacional del Instituto Nacional 
Electoral (INE) reconoció públicamente 
que ese 1% de inconsistencias no equi-
vale al mismo porcentaje del total de ca-
sillas instaladas en todo el país.

ELECCIONES
Además, enfatizó que la ley electoral exi-
ge al menos el 20% de las casillas con 
irregularidades para que pueda conside-
rarse la anulación de una elección, um-
bral que no se cumple en este caso.

“Pretenden porque así lo han hecho 
toda su vida, un proceso donde el pueblo 
ya decidió. Se necesita el 20 por ciento 
de todas las casillas, pero los partidos de 
oposición son los que pretenden hacer 
estas descalificaciones”, afirmó Bermú-
dez.

SE CONCLUYÓ EL CÓMPUTO DE ACTAS 
El pasado 6 de junio, el INE informó la 
conclusión del cómputo del 100% de las 

83 mil 974 actas correspondientes a la 
elección de magistradas y magistrados 
del Tribunal Colegiado de Circuito, lo que 
refuerza la legalidad y transparencia del 
proceso.

Con estas declaraciones, Morena re-
frenda su postura en defensa de la volun-
tad popular expresada en las urnas y re-
chaza cualquier intento de impugnación 
que —aseguran— responde a intereses 
partidistas de la oposición. °AURELIA NAVARRO

Delitos del Fuero 
Común a la baja en San 
Andrés Cholula: FGE
San Andrés Cholula, Puebla. - El 
Ayuntamiento de San Andrés Cholula 
encabezado por la presidenta muni-
cipal Guadalupe Cuautle Torres, a 
través de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana (SS-
PPC) informa que, resultado de la es-
trategia denominada Contigo Cons-
truimos Seguridad, disminuyeron los 
delitos del Fuero Común de acuerdo 
con datos arrojados por la Fiscalía 
General del Estado (FGE). 

De acuerdo con el reporte, las 
carpetas de investigación iniciadas 
por estos delitos registraron una 
disminución del 7% durante abril de 
2025, en comparación con el mes 
de marzo del mismo año. 

Lo anterior en seguimiento a los 
patrullajes coordinados que mantiene 
permanentemente la Policía Munici-
pal con el Ejército Mexicano, la Guar-
dia Nacional y la Policía Estatal en 
la Cabecera Municipal, inspectorías, 
juntas auxiliares y la Delegación At-
lixcáyotl, el robo de vehículo registró 
una baja del 24%, en tanto se logró 
una disminución del 50% en extor-
sión, mientras que el robo a casa ha-
bitación con violencia bajó 14%. 

Asimismo, el robo a negocio con 
violencia mostró un decremento del 
50%, mientras que el robo de auto-
partes tuvo una disminución del 21%, 
el robo a transeúnte un descenso del 
46% y el robo simple una baja del 50%. 

El gobierno municipal refrenda el 
compromiso de continuar robuste-
ciendo los esquemas preventivos y 
operativos para el bienestar de los 
sanandreseños, así como de los mi-
les de visitantes que acuden a San 
Andrés Cholula. °REDACCIÓN
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Clausuran en Cuautlancingo 
el ciclo de talleres “Dando 
Sonrisas a mi Alrededor”

 TERE ALFARO CLAUSURÓ EL CICLO 
DE TALLERES “DANDO SONRISAS A MI 
ALREDEDOR” EN CUAUTLANCINGO, UN 
PROYECTO EDUCATIVO EN ALIANZA CON LA 
BUAP PARA FORTALECER EL DESARROLLO 
INFANTIL

Cuautlancingo, Pue. – Tere Alfaro, presidenta del Sistema Muni-
cipal DIF de Cuautlancingo (SMDIF), encabezó la clausura del 
ciclo de talleres “Dando Sonrisas a mi Alrededor”, un proyecto 
educativo que permitió a niñas y niños del municipio reforzar 
conocimientos y adquirir nuevas habilidades en lectoescritura, 
matemáticas, arte, inglés, ciencia, física, química y educación 
financiera.

La iniciativa fue desarrollada en colaboración con el Bachi-
llerato Internacional 5 de Mayo de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) y benefició a decenas de familias 
cuautlancinguenses.

PROMUEVEN DESARROLLO INTEGRAL DE LA NIÑEZ
 Durante su intervención, Tere Alfaro agradeció a las familias 
por su confianza y subrayó el papel del SMDIF como espacio 

abierto al servicio de la comunidad. “El SMDIF es la casa del 
pueblo, un espacio de puertas abiertas; lo que se vivió aquí es el 
resultado del trabajo de muchas personas. Hoy necesitamos ni-
ños que piensen, se esfuercen y se comprometan, por ello hay 
que reconocerles el esfuerzo en este ciclo de talleres”, destacó.

APOYO DE LA BUAP A TRAVÉS DEL COMPONENTE CAS
 Por su parte, María Luisa González Herrera, directora del Ba-
chillerato Internacional 5 de Mayo, explicó que esta actividad 
forma parte del componente Creatividad, Actividad y Servicio 
(CAS), que promueve la participación social entre el alumnado.

“Nuestros alumnos salen a servir a la comunidad como parte 
de su formación; son jóvenes con un perfil académico exigen-
te, pero también con un gran corazón. Desde que inició esta 
administración, hemos encontrado una colaboración fluida y 
significativa gracias a la presidenta del SMDIF y al presidente 
municipal Omar Muñoz”, expresó.

REFRENDAN COMPROMISO CON EL TEJIDO SOCIAL
 Desde el SMDIF de Cuautlancingo, se reiteró el compromiso 
de seguir impulsando actividades educativas y sociales que 
fortalezcan el desarrollo integral de la niñez y contribuyan a la 
reconstrucción del tejido social del municipio. °REDACCIÓN

San Pedro Cholula reporta mil 500 baches tapados en más de 100 vialidades

Zacatlán arranca 
consulta indígena 
para construir su Plan 
Municipal 2024-2027

  Zacatlán inicia consulta a 
pueblos indígenas para cons-
truir su Plan Municipal de 
Desarrollo 2024-2027, garanti-
zando participación e inclusión

Zacatlán, Pue. El Ayuntamiento de 
Zacatlán inició la consulta previa, li-
bre e informada a pueblos indígenas 
para integrar sus propuestas en el 
Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 
Zacatlán 2024-2027.

La primera etapa se realizó en el 
Salón Ramón Márquez Galindo, con 
la validación de Susana Meléndez 
Pérez, enlace regional del Instituto 
Poblano de Pueblos Indígenas (IPPI).

Además, está sustentada en el Ar-
tículo 2 de la Constitución, el Conve-
nio 169 de la OIT y la Ley Federal de 
Consulta a Pueblos Indígenas (2022). 
La consulta garantiza la participación 
de comunidades con población indí-
gena en decisiones que afecten sus 
territorios y culturas.

CONSULTA ENFOCADA EN EJES 
ESTRATÉGICOS
Esta iniciativa está alineada con los 
principios de igualdad, diversidad y 
sustentabilidad del Sistema Estatal 
de Planeación Democrática (SEPD), 
fortaleciendo los cinco ejes del PMD:

  TRANQUILIDAD
  SOSTENIBILIDAD
  HUMANISMO
  PROSPERIDAD
  TRANSPARENCIA
Zacatlán arranca consulta indíge-

na para construir su Plan Municipal 
2024-2027

 
ETAPAS Y PRÓXIMOS PASOS
Los representantes recibieron un 
cuestionario guía con preguntas so-
bre seguridad, servicios, economía y 
medio ambiente, que llevarán a sus 
comunidades para recopilar opinio-
nes. Los resultados serán analizados 
el próximo 25 de junio en mesas de 
trabajo, donde se aprobarán acuer-
dos para:

  REALIZAR LA CONSULTA CON CUES-
TIONARIOS
  ORGANIZAR MESAS DE TRABAJO PARA 

EVALUAR PROPUESTAS
  VOTAR DECISIONES POR USOS Y COS-

TUMBRES
  ENVIAR UNA GLOSA AL CABILDO PARA 

SU INCLUSIÓN EN EL PMD

Este proceso, respaldado por el 
Convenio de Colaboración con el 
IPPI, reafirma el compromiso de Za-
catlán con la inclusión y el desarrollo 
sostenible. °REDACCIÓN

San Pedro Cholula, Pue. – El Gobierno 
Municipal de San Pedro Cholula, a tra-
vés de la Secretaría de Infraestructura 
y Servicios Públicos Generales, informa 
que continúa avanzando con firmeza el 
programa de rehabilitación de vialidades 
mediante acciones de bacheo intensivo 
en todo el municipio.

Del 18 de marzo al 18 de junio de 2025 
se han rehabilitado más de 100 calles, en 
un total de 77 días de trabajo, atendiendo 
1,534 baches en diferentes barrios, colo-
nias y juntas auxiliares del municipio.

DURANTE ESTE PERIODO SE EJECUTARON 
TRABAJOS QUE ABARCARON:

  9,723.40 METROS LINEALES DE TRAZO Y 
CORTE
  4,613.05 METROS CUADRADOS DE LIMPIE-

ZA DE SUPERFICIE
  349.75 METROS CÚBICOS DE DEMOLICIÓN

Más de 10 mil kilómetros en acarreos 
de materiales asfálticos

 Estos trabajos benefician directamen-
te a miles de habitantes, mejorando el 
tránsito vehicular, la seguridad peatonal y 
la imagen urbana de San Pedro Cholula.

Las zonas con mayor atención de ba-

cheo fueron:
  SANTIAGO MOMOXPAN – 387 BACHES 

ATENDIDOS
  SANTA MARÍA XIXITLA – 291 BACHES
  SAN PABLO TECAMAC – 116 BACHES
  SANTA BÁRBARA ALMOLOYA – 95 BACHES
  SAN CRISTÓBAL TEPONTLA – 84 BACHES

 “Nos heredaron un municipio lle-
no de baches, no de pretextos. Nuestro 
compromiso es claro: calles seguras y 
transitables para todos. Seguimos traba-
jando con resultados”, detalló Tonantzin 
Fernández, Presidenta Municipal de San 
Pedro Cholula.

Con estas acciones, el Ayuntamiento 
reitera su compromiso de mantener en 
óptimas condiciones las calles del muni-
cipio, garantizando una mejor calidad de 
vida para todas y todos los cholultecas. 

°REDACCIÓN
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HANAN TEMA DE INTERÉS

Las mujeres en Zacatlán alcanzarán la 
autonomía económica con ‘Centro Libre’

  ZACATLÁN ABRE EL CENTRO LIBRE PARA 
GARANTIZAR AUTONOMÍA ECONÓMICA 
Y EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES, 
FORTALECIENDO LA IGUALDAD DE GÉNERO 
EN LA REGIÓN

Zacatlán, Pue. La presidenta municipal, Bety Sánchez, firmó un 
convenio de colaboración con el gobierno del estado a través 
de la Secretaría de las Mujeres para instalar este centro.

A fin de generar mayor autonomía económica de las muje-
res y propiciar su empoderamiento, la presidenta municipal de 
Zacatlán, Bety Sánchez firmó un convenio de colaboración con 
la Secretaría de las Mujeres del gobierno del estado, para la 
instalación del Centro Libre.

Cabe mencionar, que Zacatlán es uno de los 25 municipios 
que firmó este convenio, el cual será una herramienta para im-

pulsar la igualdad sustantiva de género, brindando más oportu-
nidades de desarrollo para las mujeres. 

IMPULSARÁN AUTONOMÍA 
E IGUALDAD PARA TODAS
De esta forma, el gobierno del estado y el Ayuntamiento de Za-
catlán, avanzarán en la atención integral de las mujeres garanti-
zando su autonomía económica, así como su empoderamiento, 
garantizando la protección de sus derechos humanos, la igual-
dad de género, el fortalecimiento de la cultura de la no violencia, 
así como el apoyo a las familias.

En ese sentido, Bety Sánchez refrendó su trabajo a favor de 
las mujeres, dijo que es una aliada incondicional de la igualdad 
sustantiva de género, así como defensora de los derechos de 
niñas, niños, adolescentes, personas de la tercera edad y las 
mujeres. °REDACCIÓN

Fiscalía de Puebla desmantela 
almacén clandestino con 
25 motocicletas robadas en 
Huixcolotla
Huixcolotla, Pue. – Como parte de 
un operativo para combatir el robo 
de vehículos, la Fiscalía General del 
Estado de Puebla desmanteló un al-
macén clandestino en el municipio de 
Huixcolotla, donde se resguardaban 
25 motocicletas con reporte de robo.

El hallazgo ocurrió durante una di-
ligencia realizada en el Barrio de El 
Calvario, luego de que el Ministerio 
Público iniciara una carpeta de inves-
tigación tras el robo de una motoci-
cleta Bajaj Pulsar 250, modelo 2024, 
color negro, con placas 70XUB8, ocu-
rrido el pasado 9 de junio.

LOCALIZAN Y CATEAN INMUEBLE CON 
VEHÍCULOS ROBADOS
 Durante las investigaciones, la Fiscalía 
localizó el vehículo en un inmueble de 
dicha localidad, por lo que solicitó y ob-
tuvo la correspondiente orden de cateo.

Al ejecutar la diligencia, los agen-
tes aseguraron la unidad robada y 
otras 24 motocicletas de distintas 
marcas, todas con alteraciones en 
sus medios de identificación y en pro-
ceso de desmantelamiento.

VEHÍCULOS E INMUEBLE QUEDARON A 
DISPOSICIÓN DEL MINISTERIO PÚBLICO
 La Fiscalía aseguró tanto las unida-
des como el inmueble y los puso a 
disposición de la autoridad ministe-
rial, con el objetivo de continuar las 
investigaciones y dar con los respon-
sables de este ilícito.

Este operativo forma parte de las 
acciones permanentes que la institu-
ción lleva a cabo para frenar el mer-
cado ilegal de autopartes y garantizar 
la seguridad en el estado. °REDACCIÓN

La Policía de Puebla detiene 
a 3 ladrones de autopartes 
ligados a robo con violencia 
contra cuentahabientes en la 
colonia El Águila
Puebla, Pue. Elementos de la Policía Muni-
cipal de Puebla detuvieron a tres hombres 
involucrados en el robo de autopartes en la 
colonia El Águila. Se trata de Jonathan “N”, 
Luis “N” (ambos de 32 años) y Adrián “N” 
(38 años), quienes cuentan con antece-
dentes por delitos contra la salud, despojo, 
robo a negocio y robo a casa habitación.

La captura se llevó a cabo durante un 
despliegue territorial implementado por la 
Policía de la ciudad, donde los agentes 
ubicaron a los sospechosos mientras cir-
culaban en una camioneta con placas de 
otra entidad. Al inspeccionar el vehículo, 
encontraron diversas autopartes presunta-
mente robadas.

PRESUNTA RELACIÓN CON ROBO A 
CUENTAHABIENTES
De acuerdo con autoridades, estos hombres 
podrían estar ligados a una célula delictiva 
que opera en Puebla y que se dedica al robo 
con violencia contra cuentahabientes.

Los tres detenidos, junto con el vehículo 
y los indicios asegurados, fueron puestos a 
disposición de la autoridad correspondien-
te para continuar con la investigación y de-
terminar su situación jurídica. °REDACCIÓN

V
aya que mucho revuelo ha causado la polémica sobre 
la forma que en el fútbol mexicano, y en especial en 
Puebla, se vienen manejando las fuerzas básicas y las 
Subs.

Un reel dado a conocer hace algunas semanas donde se men-
cionaba que difícilmente los chavos podrían llegar al profesiona-
lismo, despertó un interés ilusionado.
https://vt.tiktok.com/ZSkc8w8qp/

Desde quejas, pasando por mentadas y hasta denuncias públi-
cas hechas llegar desde el anonimato colmaron las más de me-
dio millón de views en las distintas plataformas tanto de quien 
esto escribe como de En Línea Deportiva.
Por lo mismo decidí invitar al Director de Fuerzas Básicas del Club 
Puebla, el español Albert Espigares, quien trabajó más de 7 años 
con Santos de Torreón y posteriormente en el Atlas un tiempo si-
milar o mayor, para después llegar a Puebla hace año y medio.
Muchas quejas se vinieron encima, entre los padres de familia 
se han encargado de generarle al español una pésima fama, 
muchos argumentan que él es el jefe de la banda de quienes 
cobran para aceptar a los chavos en las subs y registrarlos ante 
la FMF, otros lo acusan de haber despedido a un buen núme-
ro de jóvenes poblanos que venían desarrollando un proceso y 
que supuestamente quedaron fuera para darle cabida a gente 
que viene de otros estados del país para hacer el negocio de 
los registros.
https://vt.tiktok.com/ZSkc8bJHm/

Decidí preguntar, así, derecho y sin ambigüedades, Espigares 
dio sus argumentos de manera sólida, debo reconocer que dio 
la cara y sin evasivas.
Yo no soy ni juez ni ministerio público para emitir un juicio de 
culpabilidad o inocencia, sin embargo, dejé abierta la posibili-
dad de que quien tenga pruebas y quiera realizar una denuncia 
pública sobre cobros indebidos de manera personal y no anó-
nima, los micrófonos de En Línea Deportiva están abiertos para 
darla a conocer. ¿Quién se anima?

Por otro lado valdría la pena ver y escuchar los programas tal 
y como son y no como cada quien quisiera que fueran, esto a 
colación sobre la gente que, casi en su totalidad, argumentaron 
que no se le maltrató a Espigares durante la entrevista radiofo-
nica de En Línea Deportiva.
Bien haríamos los padres de familia en realizar una reflexión 
para valorar si de verdad nuestro hijo tiene las condiciones físi-
cas, futbolísticas y atléticas para, de  verdad, poder acceder a 
ser futbolista profesional.
Perdón que lo diga, pero en muchas ocasiones somos los pa-
dres los que pretendemos que nuestros hijos lleguen al profe-
sionalismo, presionamos, amenazamos y amagamos a los pro-
fesores con acudir a la prensa en caso de que nuestro chavo no 
sea considerado.
Y sin hacernos tontos, debemos reconocer que también que-
remos que lleguen al profesionalismo para formar parte de ese 
selecto grupo de afortunados que generan dinero,  reconoci-
miento y lujos.
En síntesis, queremos que nos saquen de la pobreza para su-
perar nuestras ambiciones personales, y en muchos casos, 
cuando eso se nos niega, despotricamos a los 4 vientos.
Algo es cierto y hago énfasis, el chavo que tiene cualidades y 
condiciones va a llegar pese a todo y todos, y quien no cubre 
los requisitos tampoco va a llegar aún pagando y haciendo circo 
maroma y teatro.
Perdón por ser tan directo, mi respeto para todos pero las cosas 
así son de crudas en el fútbol.
Suerte a todos.
Nosotros como siempre, seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Me puedes seguir en redes sociales:
X:@pepehanan 
X: @enlineadeportiv
Instagram: @pepehanan 
Tiktok: @pepehanan1
Facebook: pepehanan
YouTube:enlineadeportiva 
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N FEMSA Y OXXO LA INCLU-
sión no es opcional. Para 
una empresa como FEMSA, 
con presencia en 18 países 
y más de 388,000 colabora-
dores, la diversidad es una 

realidad. En el caso de OXXO México, 
donde laboran alrededor de 170,000 
personas, sería imposible pensar 
que todas comparten las mismas 
condiciones de vida, género, edad, 
habilidades o trayectorias. En otras 
palabras: la diversidad está ahí y el 
verdadero desafío no es reconocerla, 
sino gestionarla.

“Ser una empresa tan grande hace 
que la diversidad ya esté de forma 
orgánica”, explica Daniela Ruiz, res-
ponsable del área de Inclusión y 
Diversidad en OXXO México. “Lo im-
portante es cómo logramos que esas 
más de 170,000 personas se sientan 
incluidas, bienvenidas y respetadas”.

Con ese objetivo existe una estra-
tegia estructurada que se despliega 
desde el área JEDI (Justicia, Equidad, 
Diversidad e Inclusión) de FEMSA. 
Para Ruiz, el trabajo tiene tres pila-
res clave que permiten pasar del dis-
curso a la acción.

INCLUSIÓN REAL
EL PRIMER EJE, AFIRMA DANIELA RUIZ, 
consiste en hacer de la inclusión una 
parte de la cultura organizacional. 

“Queremos que el comportamiento 
inclusivo no sea una instrucción o 
un curso obligatorio, sino algo que 

GRUPOS PRIORITARIOS
EN CUANTO A LOS GRUPOS DE ATEN-
ción prioritaria, OXXO ha concentra-
do sus esfuerzos en personas adultas 
mayores, personas con discapacidad 
y personas en movilidad (migrantes, 
refugiados y recientemente repatria-
dos), así como en la equidad de gé-
nero. En todos los casos, el enfoque 
ha sido ir más allá de la contratación 
y promover oportunidades reales de 
crecimiento.

En materia de equidad de géne-
ro, por ejemplo, FEMSA se ha fijado 
como meta llegar al 40 por ciento de 
representación femenina en pues-
tos de liderazgo. “OXXO México ya 
está cerca del 35 por ciento”, explica 
Ruiz. “Esto se ha logrado gracias a un 
modelo meritocrático que gestiona 
y elimina las barreras en el interior 
de la organización, que acompaña y 
desarrolla talento femenino desde su 
ingreso”.

Actualmente hay más de 3,400 co-
laboradores adultos mayores de 60 
años trabajando en tiendas OXXO. 

“Creamos procesos específicos para 
que comprendan los pasos legales, 
los requisitos ante el IMSS, y puedan 
reincorporarse al mundo laboral con 
confianza”, explica.

Uno de los programas más robus-
tos es Cruzando Fronteras, diseñado 
para integrar a personas migrantes 
y refugiadas. “Los recibimos en Tapa-
chula, Chiapas, los apoyamos con sus 
trámites, les pagamos el vuelo y un 

FEMSA y OXXO buscan garantizar equidad de género y espacios seguros para personas  
con discapacidad, adultos mayores y múltiples diversidades.

E
se viva en lo cotidiano, en la forma 
en la que hablamos, en la manera en 
que contratamos, en cómo tratamos 
a los clientes”, señala.

El segundo punto es que el proceso 
completo de la experiencia laboral sea 
verdaderamente inclusivo. Esto impli-
ca capacitar a quienes contratan, ajus-
tar protocolos y diseñar una experien-
cia sin barreras. “Queremos que desde 
el primer cartel que veas para aplicar 
a una vacante, hasta el momento en 
que te retires, vivas una experiencia 
que te respete y te valore”.

“La inclusión no termina 
en la oficina o en la 
tienda. Queremos que 
los clientes entren en 
cualquier OXXO y se 
sientan seguros de ser 
quienes son”.

El tercero es el compromiso con la 
sociedad: hacer de las tiendas OXXO 
espacios seguros no solo para em-
pleados, sino también para los clien-
tes. “La inclusión no termina en la 
oficina o en la tienda. También que-
remos que nuestros clientes sientan 
que pueden entrar a cualquier tienda 
OXXO y sentirse seguros de ser quie-
nes son”, detalla.

INCLUSIÓN SIN EXCUSAS: 
UN COMPROMISO 
CON LA EQUIDAD
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mes de hospedaje en Monterrey. Ya 
suman 750 personas contratadas, y 
queremos cerrar 2025 con al menos 
mil”, señala Ruiz con orgullo.

Mientras tanto, actualmente hay 
821 colaboradores con discapacida-
des motrices, auditivas, visuales o 
cognitivas. “Lo que más nos enorgu-
llece es que no solo los contratamos, 
sino que muchos ya han sido promo-
vidos y se han convertido en referen-
tes dentro de sus equipos”.

HISTORIAS QUE  
TRANSFORMAN
DETRÁS DE LOS NÚMEROS HAY HISTO-
rias. Ruiz comparte algunas de ellas. 
Una es la de Charlie, un colaborador 
en Guadalajara con discapacidad 
motriz que no tiene extremidades 
inferiores. “Cuando lo conocí, mi 
primer impulso fue preguntarle qué 
necesitaba. Y él me pidió que le ayu-
dáramos a poner una película en la 
ventana para que no se derritieran 
los chocolates en el mostrador. Me 
sorprendió profundamente que es-
tuviera más preocupado por la tien-
da que por solicitar un apoyo para 
él”, relata.

Otro caso es el de Yoli, también 
en Guadalajara, quien usa silla de 

Por eso es crucial que entiendan que 
la inclusión no es opcional, es parte 
de nuestro ADN”, dice Ruiz.

MISIÓN CLARA
RODRIGO BUENROSTRO, JEFE DEL 
área JEDI en FEMSA, agrega: “Nues-
tro objetivo es construir comunida-
des de pertenencia, dentro y fuera 
de la empresa. Hacer lo correcto 
está en el centro de nuestra misión. 
Lo hacemos porque creemos en ello, 
y está por encima de los beneficios 
que esta estrategia aporta al negocio”.

El reto, sin embargo, está lejos de 
haber terminado. La empresa reco-
noce que aún hay muchas diversi-
dades invisibilizadas. “Lo ideal sería 
que ya no necesitáramos un área de 
inclusión, porque esto significaría 
que nuestro trabajo está hecho”, re-
flexiona Ruiz. “Pero mientras tan-
to, seguiremos desafiando sesgos y 
abriendo puertas”.

Buenrostro lo resume con cla-
ridad: “La sociedad evoluciona tan 
rápido como las empresas. Existen 
muchas identidades que todavía no 
tenemos mapeadas. Lo importante 
es mantenerse con apertura, escu-
char, y adaptarse para no dejar a na-
die fuera”. FO
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ruedas. Ingresó como ayudante de 
tienda, fue promovida a encargada 
y hoy es líder. “Gracias a su trabajo 
compró una moto eléctrica para 
transportarse. Tiene una silla de rue-
das en su casa y otra en la tienda. Es 
un ejemplo de vida independiente y 
de superación”, comenta Ruiz.

Para sostener esta transformación, 
OXXO ha creado un modelo de go-
bernanza con tres niveles de comités. 
Uno estratégico, con líderes directi-
vos; comisiones multidisciplinarias 
llamados “AliadOXXOs”, quienes de-
sarrollan iniciativas para asegurar 
la inclusión en nuestros grupos de 
interés y comités operativos, quie-
nes se aseguran de que en el día a día 
las necesidades de las personas estén 
atendidas en las tiendas.

Además, cada año se lleva a cabo 
una formación intensiva para equi-
pos de reclutamiento. En 2025, por 
ejemplo, se recapacitó a más de 600 
reclutadores, enfocándose no solo 
en los aspectos técnicos del proceso, 
sino también en cómo comunicarse 
adecuadamente, usar lenguaje inclu-
sivo y eliminar prejuicios.

“Tenemos más de 23,000 tiendas. 
Eso implica que más de 23,000 lí-
deres están influyendo en la cultura. 

EJE PRIMORDIAL DEL ÁREA JEDI es hacer de la inclusión una parte de la cultura organizacional de FEMSA. 
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ONU advierte sobre represalias tras 
ataques de EU a Irán; “la gente no puede 

soportar otro círculo de destrucción”, dice
El Pentágono afirmó en el décimo día de la guerra entre Irán e Israel que ha “devastado 
el programa nuclear iraní” con sus ataques, pero que no busca un cambio de régimen.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / AFP

E
l secretario general de las 
Naciones Unidas (ONU), Antonio 
Guterres, advirtió este domingo 
de “otro ciclo de destrucción” 
y represalias tras los ataques 

estadounidenses contra Irán, que marcaron 
un “giro peligroso” en la región.

“He condenado repetidamente cual-
quier escalada militar en Oriente Medio”, 
dijo el secretario general en una reunión 
de emergencia del Consejo de Seguridad 
de la ONU.

“La gente de la región no puede so-
portar otro ciclo de destrucción. Y, sin 
embargo, ahora corremos el riesgo de 
caer en un círculo de represalia tras re-
presalia”, avisó.

El director del Organismo Internacio-
nal de Energía Atómica (OIEA), Rafael 
Grossi, también expresó su preocupación 
por el riesgo de “expansión del conflicto”, 
y pidió “la máxima moderación”.

“Tenemos una ventana de oportuni-
dad para volver al diálogo y a la diploma-
cia. Si esa ventana se cierra, la violencia 
y la destrucción podrían alcanzar niveles 
impensables y el régimen de no prolifera-
ción nuclear tal como lo conocemos, po-
dría desmoronarse y colapsar”, declaró 
durante una intervención por videoconfe-
rencia ante el Consejo.

En cuanto al impacto de los ataques 
estadounidenses, señaló que “son visi-
bles cráteres en el sitio de Fordo, prin-
cipal lugar de enriquecimiento de uranio 
al 60 % en Irán, lo que indica el uso por 
parte de Estados Unidos de municiones 
perforantes”.

Pero “en este momento, nadie, incluido 
el OIEA, está en posición de evaluar los 
daños subterráneos” en ese sitio, señaló.

“Los ataques armados contra instala-

ciones nucleares nunca deberían tener 
lugar”, insistió, y reiteró su preocupación 
por los riesgos de emisiones radiactivas.

IRÁN ACUSA A EU DE INICIAR GUERRA BAJO 
“PRETEXTOS ABSURDOS”
El embajador de Irán ante la ONU de-
nunció en el Consejo de Seguridad que 
Estados Unidos inició una “guerra” contra 
su país “bajo pretextos absurdos e inven-
tados”, luego de atacar sus principales 
instalaciones nucleares.

“Estados Unidos, miembro permanen-
te de este Consejo, (…) ha recurrido una 
vez más a la fuerza ilegal, han lanzado 
una guerra contra mi país, con pretextos 
absurdos e inventados: impedir que Irán 
adquiera armas nucleares”, aseguró Amir 
Saeid Iravani durante una reunión de 
emergencia de ese órgano de Naciones 
Unidas solicitada por Irán tras los bom-
bardeos estadounidenses.

“DEVASTAMOS PROGRAMA NUCLEAR
 IRANÍ”, DICE EL PENTÁGONO
El Pentágono afirmó en el décimo día de 
la guerra entre Irán e Israel que ha “de-
vastado el programa nuclear iraní” pero 
no busca un cambio de régimen.

Después de días de suspenso, el pre-
sidente Donald Trump anunció el sábado 
que “las instalaciones clave de enriqueci-
miento nuclear de Irán han sido comple-
tamente y totalmente destruidas” en ata-
ques del ejército estadounidense contra 
tres plantas, Fordo (oculta bajo una mon-
taña), Natanz e Isfahán.

En Teherán, periodistas de AFP escu-
charon en toda la ciudad el vuelo de los 
aviones en la capital.

Horas después, medios iraníes infor-
maron de “una fuerte explosión” en la pro-

vincia de Bushehr, en el sur de Irán, que 
alberga la única central nuclear del país.

El Organismo Internacional de la 
Energía Atómica (OIEA) advirtió que un 
ataque contra esta central acarrearía 
“una liberación muy elevada de radiacti-
vidad” a cientos de kilómetros.

WASHINGTON ASEGURÓ QUE SU 
ATAQUE FUE UN ÉXITO ROTUNDO.
“Hemos devastado el programa nuclear 
iraní”, declaró el secretario de Defensa, 
Pete Hegseth, en conferencia de prensa.

En la operación “Martillo de Mediano-
che” intervinieron siete bombarderos fur-
tivos B-2 que volaron 18 horas y los siste-
mas de misiles iraníes no los detectaron, 
precisó el jefe del Estado Mayor Conjun-
to, Dan Caine.

Según el jefe del Pentágono, el presi-
dente Donald Trump “busca la paz, e Irán 
debería tomar ese camino”.

El portavoz del Ejército israelí, Effie 
Defrin, dijo este domingo que está “ve-
rificando” los resultados del bombardeo 
estadounidense contra la instalación nu-
clear de Fordo, mientras prosigue su pro-
pia ofensiva contra Teherán.

La televisión iraní afirmó que Irán lan-
zó 40 misiles contra Israel después del 
ataque estadounidense, con un saldo de 
al menos 23 heridos, según los servicios 
de emergencia israelíes.

En Ramat Aviv, un barrio residencial 
de Tel Aviv, parte de los edificios queda-
ron destrozados por los misiles iraníes. 
“No queda nada”, dijo Aviad Chernicho-
vsky a AFP.

Israel incrementó su nivel de alerta 
en todo su territorio y siguió bombar-
deando a Irán. La agencia iraní Isna in-
formó de la muerte de cuatro militares 

en una base del norte del país.
“EU está detrás del régimen sionista”
El presidente iraní, Masud Pezesh-

kian, condenó este domingo la “agresión” 
de Estados Unidos tras los bombardeos 
a instalaciones nucleares y acusó a Was-
hington de estar detrás de la operación 
militar de Israel en Irán, informó la agen-
cia de prensa Irna.

“Esta agresión demostró que Estados 
Unidos es el principal factor detrás de las 
acciones hostiles del régimen sionista con-
tra la República Islámica de Irán”, declaró 
el mandatario, y añadió que el gobierno 
estadounidense intervino tras constatar “la 
incapacidad evidente” de Israel.

Abás Araqchi, ministro de Relaciones 
Exteriores de Irán, afirmó que su país se 
defenderá “por todos los medios necesa-
rios” tras los ataques estadounidenses 
contra instalaciones clave del programa 
nuclear iraní.

“La República Islámica de Irán segui-
rá defendiendo su territorio, su soberanía, 
su seguridad y su pueblo por todos los 
medios necesarios”, consideró el ministro 
Araqchi, al margen de una reunión de la 
Organización de Cooperación Islámica 
(OCI) en Estambul.

En tanto, el gobierno iraní señaló que 
no hay “ningún peligro” para la población 
que vive cerca de las instalaciones nu-
cleares que el gobierno de Estados Uni-
dos, que encabeza el presidente Donald 
Trump, atacó por la noche.

“No hay ningún peligro para las per-
sonas que viven en las inmediaciones de 
nuestras zonas nucleares. Los habitantes 
de Natanz, Isfahán y Fordo pueden seguir 
con sus vidas normalmente“, declaró a la 
televisión estatal la vocera del gobierno, 
Fatemeh Mohajerani.
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